



Beschlussvorlage	Vorlage-Nr: A 40/145/2008 Status: öffentlich AZ: Datum: 26.05.2008 Verfasser: Amt 40 Joachim Mützke
Federführend: Amt für Bildung und Sport	
Namensgebung für die jetzige Realschule der Stadt Erkelenz, Schulring 2, 41812 Erkelenz	
Beratungsfolge:	
Datum	Gremium
04.06.2008	Hauptausschuss
18.06.2008	Rat der Stadt Erkelenz

Tatbestand:

Die Realschule der Stadt Erkelenz wurde am 07.02.2008 vom Minister für Bundesangelegenheiten Europa und Medien sowie der Ministerin für Schule und Weiterbildung als Europaschule zertifiziert.

Nach einstimmigem Beschluss der Schulkonferenz der Realschule vom 28.04.2008 und den vorangegangenen einstimmigen Beschlüssen aller beteiligten Mitwirkungsgremien beantragt die Schule nunmehr den Eigennamen „Europaschule Erkelenz – Realschule der Stadt Erkelenz“ führen zu dürfen.

Die Schule begründet die Wahl des Namens u.a. damit, dass die Schulgemeinschaft sicher sei, dass durch die Führung dieses Namens deutlich werde, unter welchem Leitgedanken die pädagogische Arbeit an der Realschule der Stadt Erkelenz stehe. Das über Jahre gewachsene Profil drücke sich nicht nur durch das besondere Sprachangebot (Englisch für jeden Schüler, bilingualer Zweig Deutsch-Französisch, Niederländisch als erweitertes Sprachangebot in der zweiten Fremdsprache), sondern auch im Unterricht der anderen Fächer aus. In den schulinternen Lehrplänen aller Fächer nehme der Europagedanke eine zentrale Position ein. Außerdem pflege die Schule über die Stadtgrenzen von Erkelenz hinaus Kontakte zu Schulen in verschiedenen europäischen Ländern. Vielfältige Projekte (u.a. Auslandspraktika in EU-Ländern) und die Teilnahme an entsprechenden Wettbewerben zum Thema „Europa“ prägten die schulische Arbeit und das Schulprofil im besonderen Maße.

Insbesondere auch das Lehrerkollegium der Realschule habe sich einstimmig dafür ausgesprochen, diese Arbeit in Zukunft fortzuführen und langfristig den Europaaspekt schwerpunktmäßig zu berücksichtigen. Deshalb spiegele der vorgeschlagene

Schulname in prägnanter Weise die programmatische und alltägliche Unterrichts- und Erziehungsarbeit wider.

Es wird vorgeschlagen, dem Beschluss der Schulkonferenz der Realschule der Stadt Erkelenz zu folgen, und einen entsprechenden Beschluss über die Benennung der Schule zu fassen.

Beschlussentwurf (als Empfehlung an Rat):

Die jetzige Realschule der Stadt Erkelenz, Schulring 2, 41812 Erkelenz, ist berechtigt, in Zukunft einen Eigennamen zu führen. Aus der Bezeichnung muss gemäß § 6 Abs. 6 des Schulgesetzes für das Land Nordrhein-Westfalen (SchulG) vom 15.02.2005 in der derzeit geltenden Fassung der Schulträger, die Schulform und die Schulstufe erkennbar sein. Außerdem muss sich von der Bezeichnung anderer Schulen am gleichen Ort unterscheiden. Auf dieser Grundlage wird folgender Name beschlossen:

Europaschule Erkelenz – Realschule der Stadt Erkelenz
Schulring 2, 41812 Erkelenz

Finanzielle Auswirkungen:

keine